

A nivel regional y local se han reunido expertos y voluntarios en la preparación y elaboración de mapas de riesgo.

Plan Nacional

El Plan Nacional es el conjunto de guías metodológicas a seguir ante un desastre. Recoge las responsabilidades sectoriales en las áreas que comprenden la administración para desastres: Prevención y Mitigación, Planeamiento Operacional, Gestión de Crisis, Rehabilitación, Reconstrucción y Desarrollo, en cada una de las etapas del ciclo de los Desastres, con el fin de lograr una oportuna planificación, organización, dirección y control.

Plan Regional

Los planes regionales son el conjunto de guías metodológicas a seguir en materia de administración para desastres, dirigidas a las zonas, previamente determinadas por el Sistema Nacional de Protección Civil.

Se han establecido zonas de diferentes áreas geográficas, tomando como base el concepto regional. Este concepto permite el manejo y control de los recursos, además de la adecuada coordinación y organización, para un máximo aprovechamiento de los mismos.

El Plan Regional, al igual que el Plan Nacional específica responsabilidades y deberes de las Instituciones Gubernamentales y de las Organizaciones no Gubernamentales (ONG's), en las áreas de trabajo establecidas por el Sistema Nacional de Protección Civil.

Plan Local

En el Plan Local, al igual que en el Plan Nacional, se establecen responsabilidades y deberes para todas las instituciones que tienen competencia en cualquiera de las áreas de





La educación es parte vital de la cultura de Protección Civil, por eso es importante incluir a las escuelas en todos los programas que enseñen a manejar situaciones de desastre de toda índole.

administración para desastre en la localidad a la que va dirigida el plan. Usando el esquema del Plan Nacional, se deben detallar responsabilidades a las Instituciones Gubernamentales y a las Organizaciones no Gubernamentales (ONG´s), específicando sus diferentes áreas de trabajos: Prevención y Mitigación, Planeamiento Operacional, Gestión de Crisis, Rehabilitación Reconstrucción y Desarrollo.

4- PROGRAMAS NACIONALES DE PROTECCION CIVIL

Son el conjunto de acciones dirigidas al logro de objetivos específicos. Para el Sistema Nacional de Protección Civil, estos objetivos son alcanzar integralmente la protección de la poblaciones y bienes de la República, con el mínimo de pérdidas, ya sean humanas, materiales o naturales.

Programa de Protección Civil Escolar

Con las experiencias obtenidas al final de la década de los ochenta en un colegio privado en la ciudad de Panamá, se recogen las primeras respuestas de un estudiantado receptivo a las prácticas de primeros auxilios, evacuación, vigilancia y extinción de incendios. El Ministerio de Educación propulsor y garante de la Modernización de la Educación acoge el llamado que desde El Sistema Nacional de Protección

Civil, hace su máxima autoridad, el Presidente de la República de Panamá, a mediados de los noventa, cuando expresa la voluntad del Ejecutivo al sancionar medidas que tienden a fortalecer la Educación para Desastres y la reducción de la vulnerabilidad en las escuelas.

Es a partir de ese momento cuando, tras una labor previa de sensibilización a nivel nacional, se inicia la etapa que conduciría el Programa de Protección Civil Escolar a los niveles de aceptación y compromiso de la comunidad escolar.

La experiencia de Panamá logra el interés de Organizaciones Internacionales como la de CEPREDENAC, quienes financian a través de la Agencia Sueca para el Desarrollo Internacional, (ASDI) los primeros años del programa.

El primer plan piloto A en 35 escuelas de 6 provincias, es seguido por un plan piloto B que proyecta el aumento a 530 escuelas en todas las provincias y en la comarca Kuna Yala.

La masificación de la enseñanza hacia una población de mas de 650,000 estudiantes para el inicio del nuevo milenio, encuentran en la modalidad de la Educación abierta y a Distancia con función tutorial, la alternativa más aceptable, de resultado positivo y de baja inversión comparada con los costos del plan piloto inicial.



Foto Cortesía de Protección Civil

El programa de Protección Civil Escolar recorre todos los centros educativos del país, en las cuales se enseñan diferentes técnicas de evacuación, primeros auxilios y atención de víctimas.